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九龍城區議會文件第 20/19 號  

(供 2019 年 1 月 24 日區議會會議參考 ) 

 

(資料文件 ) 

 

九龍城區議會  

九龍城地區管理委員會第 228 次會議報告  

 

主旨  

  本文件旨在匯報九龍城地區管理委員會在 2018 年 12 月 4 日舉行第

228 次會議中所討論的主要事項。  

 

九龍城區地區主導行動計劃工作進度報告  

 

2.  九龍城民政事務處（下稱「民政處」）表示除了現時恆常的清潔工作

外，民政處將會參考兩年前的「由龍潔鳳」活動，於本年特別運用地區主導

行動計劃的資源，聯同食物環境衞生署（下稱「食環署」）於 12 月中至 2 月

中舉行大型的清潔行動，以加強農曆新年前後的清潔服務。清潔工人將會

在每個選區進行兩天的清潔。民政處稍後會以電郵方式通知區議員每個選

區的清洗日期。而民政處將會於 2019 年的 1 月舉行宣傳活動，屆時會邀請

食環署的代表及區議員出席主持儀式。  

 

3.  有委員表示對地區主導行動計劃，尤其在環境衞生方面的成效的肯

定。委員留意到食環署添置了新的機械式洗街機器，其效果良好並易於使

用，對清潔工人有很大幫助。可惜，九龍城區較少此類設備，委員希望政

府增撥資源添置這些有效的器材。亦有委員建議除了洗街車，食環署亦應

添置掃街車，以協助清潔工人清理路面的垃圾，減輕他們的勞力需求並增

加清潔工人行業的吸引力。食環署回應指署方已於 12 月 1 日起添置了配備

高壓熱水泵及高速清洗盤的小型洗街設備，其清洗效果顯著。另外，總部

將會增撥資源，用作聘請清潔工人。食環署預計可於一月增聘清潔工人，

主力在較多遊客聚集的地方，例如美景街及新碼頭街等，加強該處的街道潔

淨服務。  

 

4.  有委員關注區內有人餵飼野貓及野鳥的問題。他指問題不單是食環

署面對的問題，更牽涉康樂及文化事務署（下稱「康文署」）及房屋署的管

轄範圍。委員指出康文署及房屋署有足夠的宣傳教育，但甚少作出檢控。

在缺乏執法的情況下，違例人士漠視部門的勸喻。食環署回應指一向有針

對餵飼野鳥以致弄汚公衆地方的行為派員進行執法，但署方人員需要目睹

餵飼人士未有進行清潔並離開時，才可上前進行檢控。食環署會因應資源

適當調配人手，針對餵飼野貓及野鳥以致弄汚公衆地方的行為加強執法。
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房屋署回應指主要從扣分制及檢控兩方面著手，署方的巡邏小隊會經常進

行巡查，以對餵飼人士作出檢控。康文署回應指一向關注區內公園及休憩

處餵飼野鳥的個案，處方設有一隊小組進行巡視，角色主要是勸喻和宣

傳，在本區的檢控數字不多。康文署尤其關注馬頭圍道 /馬坑涌道休憩花園

的情況，並一直與當區議員保持緊密聯繫，又於上月發出一張告票。  

 

5.  民政處表示委員關注冬天有機會出現禽流感，同時明白部門檢控時

在搜證方面有一定困難。民政處請各部門從人手調配方面著手，加強搜證

及檢控。委員表示明白部門處理相關問題時，礙於法例規限，在執行上有

難度。委員建議部門在棘手的議題上，或在現有條例未能有效進行檢控工

作時，考慮研究修例，否則往往不能解決問題。民政處表示明白法例修訂

需要全港性配合，因此並不容易。民政處請部門備悉議員的意見，並檢討

是否需要開展有關修例工作，或檢討在目前制度下的執法模式，以紓緩餵

飼野鳥的問題。另一方面，部分黑點現已涵蓋在地區主導行動計劃內，部

門會加強清掃，以保障環境衞生以致市民健康。  

 

6.  旅遊業帶來的問題方面，有委員指交通問題在警方的協助下有所改

善，但行人路擠塞問題尚待解決。尤其在美景街及新碼頭街交界，可能由於

早上噪音帶來較大的滋擾，近來出現高空擲下水袋的事件，令市民擔心自

身安全。委員請警務處從約章方面加強說服業界配合；旅遊大使亦加緊工

作，以改善行人路擠塞及早上的噪音問題。香港警務處（下稱「警務處」）

回應指約章計劃將進行優化，加強針對違例泊車及人流的問題。警務處會

於 12 月向持分者包括相關議員、政府部門和店鋪主管商討改善街道管理，

以保持道路暢通及減低噪音滋擾。交通阻塞方面，警務處將會試驗安排旅

遊巴在較遠的地方上落客，增加人流的流動性，以免造成道路擠塞。警務

處將會於 12 月中展開推廣，並於 1 月正式推行有關安排。民政處表示已聘

請新一批地區旅遊大使，預計於 12 月尾開始投入工作。  

 

 

九龍城地區管理委員會秘書處  

2019 年 1 月  


